

Informationsvorlage der Verwaltung

Gremium	Sitzung am	Beratung
Sozial- und Gesundheitsausschuss	16.06.2015	öffentlich
Jugendhilfeausschuss	02.09.2015	öffentlich

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes)

Gesundheitsbericht Kinder – Entwicklung der Adipositas von 1992 bis 2014 in den Einschuljahrgängen

Ggf. Frühere Behandlung des Beratungsgegenstandes (Gremium, Datum, TOP, Drucksachen-Nr.)

SGA am 19.6.2012 und JHA am 20.06.2012, Drucksache Nr. 2582/2009-2013
SGA am 19.11.2013 und JHA am 04.12.2013, Drucksache Nr. 6436/2009-2014

Sachverhalt:

Die Kommunale Gesundheitskonferenz (KGK) hat in ihrer Sitzung am 29.10.2014 beschlossen, im Rahmen der Gesundheitsberichterstattung das Thema Entwicklung des Körpergewichts bei den Einschulkindern ab 1992 zu betrachten.

Die Verwaltung wurde beauftragt, den Bericht in Fortführung des Gesundheitsberichtes Kinder –Entwicklungsstand der Einschulkinder 2010-2012 nach statistischen Bezirken zu erarbeiten. Dieser Bericht wurde mit Informationsvorlage Drucksache Nr. 6436/2009-2014 in der Sitzung des SGA vom 19.11.2013 vorgestellt. Er greift einen Aspekt der Schuleingangsuntersuchungen - den Themenbereich „Entwicklungsstand“ der Einschulkinder auf.

Auf der Grundlage der weiteren - im Rahmen der Schuleingangsuntersuchungen - erhobenen Daten legt das Gesundheits-, Veterinär- & Lebensmittelüberwachungsamt nunmehr den Gesundheitsbericht Kinder – Entwicklung der Adipositas von 1992 bis 2014 in den Einschuljahrgängen - vor.

Der Bericht stellt die Entwicklung der Adipositas bei den in etwa 6-jährigen Einschulkindern gesamtstädtisch und in kleinräumigen Einheiten dar (hier: statistische Bezirke). Adipositas wird dabei im Kontext ausgewählter Gesundheitsdeterminanten der Kindergesundheit beschrieben, wie z.B. der Bildungsschicht oder ethnischen Gruppe.

An die Berichtsergebnisse schließen Handlungsempfehlungen an, die vor dem Hintergrund der Einführung des Präventionsgesetzes systematisch und koordiniert zu einer Verringerung der Adipositasrate gesamtstädtisch bis 2020 auf unter 3,4% führen sollen. Der Bericht wurde in der KGK am 29.04.2015 vorgestellt und diskutiert.

Die KGK empfiehlt den Bericht an die zuständigen politischen Fachausschüsse, d.h. den Jugendhilfeausschuss und den Sozial- und Gesundheitsausschuss.

Zur Koordination, Beobachtung, Evaluation & Controlling werden die Umsetzungen der Handlungsempfehlungen in den Bielefelder Gesundheitszieleprozess eingebettet. Dazu hat ein

Abstimmungsgespräch zwischen den betroffenen/zuständigen städtischen Organisationseinheiten stattgefunden.

Nachrichtlich: Die Berichtsergebnisse können auf Wunsch auch in den Bezirksvertretungen vorgestellt werden.

Oberbürgermeister/Beigeordnete(r)

Wenn die Begründung länger als drei Seiten ist, bitte eine kurze Zusammenfassung voranstellen.